

BEN STYLE

黒部アルペンルート だけじゃ解らない立山

社長 尾上大輔

最近、旅行のチラシを見ると『雪の大谷』の写真で黒部アルペンルートが目に付きます。5月の連休明けから、5月末までのシーズンは20mの雪の壁が残っています。姫路から電車に乗って大町あたりに泊り、朝一番に扇沢ー黒部ダムー室堂ー雪の大谷ー立山駅というコースで3000Mのパノラマを駆け抜ける。一度はお訪ね下さい。今回は少し余裕のコースでお話しますね。前泊で信濃大町へ早めについて、大町山岳博物館にお立ち寄り下さい。白馬地域の自然と生活、奈良時代の登山から近代登山の歴史が紹介されています。また展望ラウンジから

北アルプスの山々が見えるのが最高です。あと大町エネルギー博物館等も楽しめます。翌日朝一に、バスで扇沢へ向か

いましょう。チケットは前もってWEBチケットを購入入されるのをおすすめします。扇沢から黒部ダムへ、少し階段はあるが、ダム展望台まで登って黒部ダムの全景を楽しまう。運がよければ放水と虹も見えます。次は対岸のケーブルカーで黒部平へ、続いてロープウェイで大観峰へ、ここから見る後立山連峰は最高



第233号
BenHouse
(記事はあくまでも個人の私感でございますので悪しからず。)
www.benhouse.co.jp

であります。次は、トロリーバスに乗って室堂へ。いままでとは違う雪の多さにビックリです。室堂では一番に、自然保護センターに行つて、入国手続(ライチョウ君がパスポートをくれませう)をしよう。ライチョウや立山の自然、立山登山の歴史、立山信仰の歴史等、学習出来ます。色々な情報を仕入れてから散策をしましょう。まずはみくりが池へ向かう。ベストシーズンは5月中頃でしょうか?みくりが池は雪も半分溶けて青い湖面に立山が映る季節が最高ですね。こちらからの立山三山は絶景であります。昔は自分の足で歩かないとこれない絶景がお金と乗物で誰でも見れるのはずい程です。ここから、メインの大雪の大



谷』を目指そう。10分位なので歩いて行きます。20mにもせまる雪の壁は圧巻です。どうやって20mの壁をつくるかって。実は春になって、室堂へバス道を開通させる為に、GPSを使って少しずつ上から削っていくそう。特に大谷の場所は吹きだまりで廻りの5倍も雪が積もる。続いてバスに乗って弥陀ヶ原へ。初夏なら池塘めぐりが最高です。次はバスに乗って美女平へ、そこからケーブル車で立山駅へ、6時間程で完走です!但し本題はここから、立山達人として、特におすすめしたいのが芦峯寺(あしくらじ)の散策ですね。芦峯寺は立山のふもとにあり、江戸時代より立山信仰の旅人を受け入れ、宿坊や登山の案内人の村として栄えてきました。また



ずは立山博物館をめざそう。立山博物館の3Fには立山の地質学的な成り立ち、2Fには立山信仰の発展やら立山曼荼羅と呼ばれる立山信仰を広める為の絵図が詳しく説明されている。この絵図をもって御師達が全国へ立山信仰を広めていったのです。立山曼荼羅の画面は主に5つの要素で構成されている。まず、701年(大宝元年)に立山を仏教の山として開山(山中修行のために初めて登山道や堂舎を整備する)した佐伯有頼の伝説が最も重要である。また、立山の自然景観の中に仏教の地獄や浄土の世界が、閻魔王や獄卒、阿弥陀如来などの仏とともに描かれている。麓から山頂までには、女性は、女性の登山を戒めた女人禁制の物語の図像をはじめ、名勝・



旧跡の図像が描かれている。そのほか、江戸時代に毎年秋彼岸の中日に山麓



の芦峯寺村で、女性の極楽浄土への往生を願って行われた布橋灌頂会と称する年中行事も描かれている。立山曼荼羅の解説を博物館の説明員さんが詳しく教えて下さるので、是非お聞き下さいね。次は博物館の周辺の教算坊を訪れよう。こちらにはつい先日まで宿坊を営んでいた、立山の神々を祭る祭壇や立山の鳥瞰図は見ごたえがある。続いて閻魔堂―布橋―遙望館―まんだら遊苑と進んで下さい。立山曼荼羅を自らの足で体感出来るスポットです。この周辺だけでも丸1日楽しめます。2度目3度目の方はもう一泊して立山の達人をめざして下さい。

栃木営業マンの おすすめスポット

営業 栃木陽紀

先月、大学時代の友人と愛媛・香川旅行に行きました。初日は愛媛の宇和島市に行き、旅の目的だった宇和島鯛めしを堪能しました。晩は道後温泉に行ったら後に松山鯛めしを満喫しました。それぞれの鯛めしの違いとしましては、宇

和島鯛めしはタレにつけた鯛の刺身をご飯にかけて食べますが、松山鯛めしは鯛と米を一緒に炊き込んだ炊き込みご飯になります。どちらも鯛が美味しく、



定期的に食べたくなる郷土料理でした。2日目は香川で、『讃岐麩処山岡』『長田うどん』『谷川米穀店』の3店舗をまわり、うどん巡りを楽しみました。山岡と長田うどんは県外ナンバーの車も止まっています。谷川米穀店は山奥にあることも相まって、地元の方のお店でした。食事以外では、愛媛の『下灘駅』や天空の鳥居で有名な香川の『高屋神社』を巡りました。四

国は食べ物や自然が豊富で食べ応え・見応えのある場所だと思いますので、ぜひ訪れてみてください。さい。

